

# Liverpool, a nivel de sus pares internacionales

**Claudia Tejeda**

claudia.tejeda@eleconomista.mx

**LA CADENA** de tiendas departamentales El Puerto de Liverpool tiene la misma fortaleza que sus pares internacionales en términos de posición financiera, participación de mercado, estructura de capital y riesgo financiero, de acuerdo con Fitch Ratings.

La agencia calificadora hizo un comparativo entre la emisora mexicana y comercios similares, como las estadounidenses Nordstrom, Kohl's, Macy's y Marks and Spencer.

"Las ventas de Liverpool se han mantenido relativamente estables en los últimos cinco años, debido a un entorno favorable para el consumidor y la retención de clientes", dijo María Pia Medrano, directora en Fitch Ratings.

En contraste, las ventas en tiendas con más de un año de operación de Nordstrom, Kohl's y Macy's se vieron afectadas por la expansión omnicanal y la moda rápida, en tanto que el indicador cayó para Marks y Spencer.

La posición de mercado para las cinco compañías es sólida, ya que todas tienen una estrategia omnicanal de-

sarrollada y algunas presentan un formato de tienda diversificado, según Fitch. Pero, Liverpool está asentada en un terreno más fértil.

De acuerdo con datos de Euromonitor International, las ventas en tiendas departamentales en Estados Unidos cayeron 5.2% cada año entre el 2013 y el 2018, y se prevé que se contraigan a una tasa similar hacia el 2023.

En sentido contrario, la categoría en México creció en el mismo período 8.4%, mayor a 4.5% que se expandió el segmento en Latinoamérica, y este ritmo continuará hacia el 2023, según la agencia.

"Liverpool es uno de los minoristas no alimentarios más conservadores, con un apalancamiento ajustado de 0.8x en el 3T18 y sin deuda a corto plazo para el 2019. El rango para este indicador en Nordstrom, Macy's y M&S es de entre 2.7x y 3.3x, mientras que para Kohl's es 2.2x", comentó Pia Medrano.

Marcela Muñoz, subdirectora de Análisis en Vector Casa de Bolsa explicó que la firma resulta muy atractiva en comparación con la chilena departamental Falabella, además de tener resultados sobresalientes.